
Сменяют друг дру- 
га поколения жур-

налистской братии, по-
являются новые совре-
менные технологии. О 
том, какой была и как за 
последние годы измени-
лась работа журналиста, 
вспоминают сотрудники 
«Муравленко Медиа».

Теперь участники 
жилищной про-

граммы «Молодая семья», 
которых исключили из 
окружной или федераль-
ной очереди из-за достиже-
ния предельного возраста –  
36 лет, могут встать в от-
дельную очередь.

в номере
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«МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
ОБЪЕДИНЁННАЯ 
РЕДАКЦИЯ 
ГОРОДСКИХ СМИ
ГАЗЕТА  /  ТЕЛЕВИДЕНИЕ  / 

РАДИО  /  ГОРОДСКОЙ ЭКРАН  /

ПОЛИГРАФИЯ

#нацпроект #визит

В 1987 году у скорой по-
мощи в поселке Мурав-
ленковском появилась 
диспетчерская, в то 
время служба состояла 
из двух бригад. В 1991 
году станция скорой 
помощи переехала в 
специальное здание на 
территории больнич-
ного комплекса.

 ] Так будет выглядеть многофункциональная зона отдыха в районе «Кораблика»
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НАШИ НОВОСТИ

Обмен 
опытом

 zСветлана Грачёва, 
gracheva.sa@muravlenko.
media

В Муравленко  
приехала делегация  
из Корсаковского  
городского округа  
Сахалинской области. 
Они заинтересованы 
практиками,  
которые реализуют  
в нашем  
муниципалитете. 

Это уже второй визит го-
стей с Дальнего Востока в 
наш город. Сейчас в соста-
ве делегации – представи-
тели социальной сферы. 
В Администрации гостям 
подробно рассказали о 
проекте «Формирование 
комфортной городской 
среды». Что сделано, что 
в планах и как при созда-
нии эскизов проектов об-
щественных и дворовых 
территорий учитывается 
мнение жителей. Хизри 
Алхаматов, заместитель 
главы Администрации 
города, руководитель ап-
парата, отметил, что об-
ратная связь с жителями 
определяет курс работы 
муниципальной власти. 
Сахалинцы взяли на за-
метку формы общения 
власти и жителей – встре-
чи с населением на раз-
личных площадках, обще-
ние в социальных сетях, 
проведение «Открытых 
диалогов». Заинтересовал 
их и интернет-портал «Жи-
вём на Севере», где у за-
регистрированных поль-
зователей есть реальная 
возможность предлагать, 
решать, голосовать. Такой 
опыт работы, отметили 
представители делегации, 
заслуживает внимания и 
перспективен для жителей 
любого региона. Возмож-
но, проект станет востре-
бованным и на Сахалине.

Рассказали гостям и о том, 
как в Муравленко реали-
зуют проект «Бюджетная 
инициатива граждан», 
где также именно жите-
ли предлагают и решают, 
какой социально важный 
проект необходим для го-
рода. Детально останови-
лись на практиках в соци-
альной сфере. Подробнее 
о визите сахалинской де-
легации в Муравленко – в 
следующем номере «НГ».  

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media 

Предстоящее лето ставит перед будущими 
подрядчиками четкую задачу – благоустроить 
в срок и качественно. Обновления ждут три 
общественные территории и шесть дворовых. 
Недавно стали известны первые подрядные 
организации, которые займутся ремонтными 
работами. Несколько контрактов уже заключено, 
сейчас идет закупка материалов и малых 
архитектурных форм. А как только позволит 
погода, строители приступят к работам.          

Все работы выполнят в 
рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды», который 
входит в национальный про-
ект «Жилье и городская среда».

– Нам предстоит осуще-
ствить очень большой объем 
комплексных работ. Речь не 
только об установке новых дет-
ских площадок, но и об устрой-
стве ливневой канализации, 
реконструкции тротуаров, 
установке нового освещения, 
озеленении, – рассказывает 
начальник управления ЖКХ 
Администрации города Ирина 
Кузнецова. При составлении 

дизайнов будущих объектов 
благоустройства специали-
сты управления архитектуры 
и градостроительства ори-
ентировались на пожелания 
жителей города. На портале 
«Живём на Севере», напри-
мер, была размещена прось-
ба горожан отремонтировать 
внутридворовой проезд у дома 
№ 42 на улице Пионерской и 
проложить ливневую канали-
зацию. В этом году пожелание 
жильцов этого дома осуще-
ствится.

Во дворе дома № 42 на 
улице Пионерской летом по-
явится благоустроенная дет-

ская площадка с резиновым 
покрытием и современными 
игровыми формами: качеля-
ми, городком, песочницей. 
Расширят и существующую 
автостоянку. 

– Это будет комплексный 
ремонт двора, – рассказывает 
заместитель директора МКУ 
«Управление коммунального 
заказа» Василий Чернонож-
кин. – Тротуарная плитка у 
дома № 42 пришла в негод-
ность, ее нужно заменить. Поэ-
тому тротуар будет реконстру-
ирован. Аналогичные работы 
проведут и у соседнего дома –  
на Ленина, 129. Заасфальти-
руют внутридворовой проезд. 
А канализационно-насосная 
станция, которая будет там 
установлена, позволит пере-
качивать воду, если во дворе 
во время паводка и дождей 
начнут скапливаться лужи.

Подрядная организация, 
которая будет выполнять все 
эти работы, определилась в 
конце прошлой недели в ре-
зультате электронных торгов. 
Благоустройством двора зай-
мется муравленковская фирма 
ООО «ЛенАр». 

Стр. 3 

ВСТРЕТИМСЯ У ФОНТАНА!
Работы по благоустройству территорий начнутся уже в мае

состоится встреча с сотрудниками ООО «Холдинг Городское хозяйство», ООО «ЖЭК–1,2», 
ООО «Теплоэнергосервис», МУП «МКС», филиала Акционерного общества 
«Распределительная сетевая компания Ямала» в г. Муравленко
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ГРАФИК ПРИЁМА ГРАЖДАН 
в региональный единый день приёма граждан по личным вопросам 

23 апреля 2019 года
МЕСТНАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ПЛОЩАДКИ

ОРГАНИЗАЦИЯ БЕСПЛАТНОЙ 
ЮРИДИЧЕСКОЙ КОНСУЛЬТАЦИИ НАСЕЛЕНИЮ

14:00–16:00 Полынова Валентина Кузьминична, представитель губернатора ЯНАО 
в г. Муравленко, член местного политсовета

12:00–13:00 Каменская Светлана Игоревна, депутат ЗС ЯНАО, руководитель 
Общественной приемной, член местного политсовета

11:00–12:00 Алхаматов Хизри Набиевич, секретарь Местного отделения 
партии «Единая Россия»

16:00–18:00 Подорога Александр Александрович, 
Глава города, член местного политсовета

16:00–18:00 ВОПРОСЫ МОЛОДЁЖИ
Малайко Антон Сергеевич, член Молодёжного парламента 
при Законодательном Собрании ЯНАО 
Христенко Илья Витальевич, член Молодёжного правительства ЯНАО, 
член местного политсовета
Попова Лилия Алексеевна, заместитель председателя Молодёжного 
совета при Главе города Муравленко

ЛИЧНЫЙ ПРИЁМ

ЛИЧНЫЙ ПРИЁМ

9:00–12:00 – МБДОУ «Детский сад «Непоседы»
(пер. Нефтяников, 3)

Колесникова Светлана Викторовна, 
депутат Городской Думы

9:00–12:00 – МБДОУ «Детский сад «Теремок»
(ул. Муравленко, 22)

Легостаева Ирина Тимофеевна, 
депутат Городской Думы 

10:00–12:00 – Хлебопекарня  «Горячий хлеб»,  
2 этаж (ул. Нефтяников, 32)

Трегубова Наталья Ивановна, 
депутат Городской Думы

11:00–12:30 – МБКУ ГДК «Украина» 
(ул. Ленина, 61)

Атаманов Николай Александрович, 
депутат Городской Думы

13:00–15:00 – МБОУ «Школа № 5» 
(ул. Дружбы Народов, 104)

Заболотских Максим Юрьевич, 
руководитель фракции 

17:00–18:00 – АО «Ямалкоммунэнерго» в городе 
Муравленко «Тепло» (ул. Губкина, 54)

Шаповалов Александр Николаевич, 
председатель Городской Думы

17:00–18:00 – Адвокатский кабинет 
Алексеева А. А. (ул. Ленина, 66)

Алексеев Андрей Александрович, 
депутат Городской Думы

17:00–18:00 – МАУ «Муравленко Медиа» 
(ул. Муравленко, 8а)

Бавшин Эрнэст Сергеевич, 
депутат Городской Думы

17:00–18:00 – МБУ ДО «ДЮСШ «Муравленко» 
(ул. Нефтяников, 73)

Иваницкий Александр 
Александрович,  
депутат Городской Думы

9:00–12:30; 14:00–16:00
Государственное юридическое 
бюро (ул. Ленина, д. 66, пом. 2)

Чуланова Алена Викторовна, 
юрисконсульт Государственного бюро 
юридической помощи

18:00–19:00
ОДД «Лира» (ул. Ленина, д. 55)

Алхаматов Хизри Набиевич, 
секретарь МО партии «Единая Россия» 
Заболотских Максим Юрьевич, 
руководитель фракции
Шаповалов Александр Николаевич, 
председатель Городской Думы

13:00–14:00
Многопрофильный колледж
(ул. Муравленко, 14)

Линденгольц Александр Юрьевич, 
депутат Городской Думы

МОЛОДЕЖНЫЙ СОВЕТ 
ПРИ ГЛАВЕ ГОРОДА МУРАВЛЕНКО:

17:00–18:00 
По телефону: 55-0-77

Метельский Игорь Юрьевич, 
депутат Городской Думы

18:00–19:00 – Бизнес-инкубатор 
(ул. Нефтяников, 75)

Хайруллин Эмиль Расихович, 
депутат Городской Думы  

18:10–19:10 – Филиал «Газпромнефть-
Ноябрьскнефтегаз» (ул. Ленина, 82/19, каб. 208)

Фазлетдинов Марат Азатович, 
депутат Городской Думы

По телефону: 55-0-77 Курбанова Татьяна Васильевна, 
депутат Городской Думы

По телефону: 55-0-77 Шестопалов Николай Алексеевич, 
депутат Городской Думы

ВСТРЕЧА СО СТУДЕНТАМИ, МОЛОДЁЖЬЮ ГОРОДА  
В РАМКАХ ПРОЕКТА  «ОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГ»

Попова Лилия 
Проскуряков Ярослав 
Качура Анастасия
Тюменцева Юлия
Лигай Артем
Шутов Вадим

Юрченко Алексей
Кулишов Данил
Заболотских Екатерина
Байбулатова Диана
Валеев Ренат

ВСТРЕЧА С КЛУБОМ ИНИЦИАТИВНЫХ ЛЮДЕЙ ПО ОБСУЖДЕНИЮ ВОПРОСОВ  
РЕАЛИЗАЦИИ ПАРТИЙНЫХ ПРОЕКТОВ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА», 

«ШКОЛА ГРАМОТНОГО ПОТРЕБИТЕЛЯ»

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media

На «Открытых диалогах» звучат вопросы 
абсолютно на разные темы, и встречи с участием 
работников Муравленковской транспортной 
компании и «Сервис-Интегратора» не стали 
исключением. Жители города интересовались,  
как будет благоустраиваться город этим летом, 
каким образом определяются подрядчики  
и кто должен выполнять те или иные работы  
в многоквартирном доме.

Чаще всего на «Открытых 
диалогах» звучат вопросы, ка-
сающиеся благоустройства го-
рода. Так, на одной из встреч 
жители предложили обустро-
ить пешеходный переход на 
улице Ленина напротив стома-
тологии. Первый заместитель 
главы Администрации города 
Андрей Лукьянов объяснил, что 
«зебра» там будет, но открывать 
ее сейчас нерентабельно, по-
скольку в этом году начнется 
реконструкция улицы Ленина, 
в ходе которой предусмотрен 
перенос некоторых пешеход-
ных переходов. Для того чтобы 
открыть его сейчас возле стома-
тологии, придется закрыть или 
перенести одну из ближайших 

«зебр», поскольку по Правилам 
дорожного движения расстоя-
ние между ними должно быть 
не менее 200 метров. 

Отметим, масштабный ре-
монт центральной улицы горо-
да предусматривает не только 
замену дорожного полотна, но 
и реконструкцию тротуаров, за-
мену заборов – где-то на бордю-
ры, где-то на более эстетичные 
ограждения. Тротуары начнут 
перекладывать уже в этом году, 
и работы начнутся с пересече-
ния улиц Ленина и 70 лет Ок-
тября. 

А вот предстоящее благоуст-
ройство общественных терри-
торий настораживает жильцов 
близлежащих многоквартирных 

домов. Жители микрорайона 
Юбилейного, например, на «От-
крытых диалогах» и в социаль-
ных сетях часто жалуются на 
лужи возле подъездов. «Не забу-
дут ли при строительстве много-
функциональной зоны отдыха 
про лужи?» – спрашивают они. 
Как пояснили представители 
профильных структур, благо-
устройство этого микрорайона 
будет комплексным: этим ле-
том в Юбилейном планируется 
отремонтировать и некоторые 
дворовые проезды, включая за-
езд к храму.

ПОДРЯДЧИКОВ 
ОПРЕДЕЛЯЕТ АУКЦИОН

Отношения с подрядными 
организациями, которые за-
нимаются строительством и 
капитальным ремонтом много-
квартирных домов, детских са-
дов, дорог, – отдельная тема для 
разговора. Не секрет, что иногда 
безответственные подрядчики 
срывают сроки сдачи объектов 
или качество их работы вызы-
вает серьезные претензии как 
со стороны Администрации, 
так и жителей города. В итоге 
ремонт заканчивается поздно, 
некоторые фирмы не хотят ис-
правлять допущенные дефекты, 

начинаются судебные разбира-
тельства. 

Напомним, подрядчики 
определяются по итогам аук-
циона: кто готов выполнить ра-
боту за наименьшую сумму, тот 
и выигрывает торги. А кто это 
будет, заранее предугадать не-
возможно. Главный критерий 
на электронной площадке – это 
цена, аукцион не учитывает ре-
путацию и намерения потенци-
ального подрядчика. 

– Сегодня 60 процентов под-
рядчиков, выставляясь на тор-
ги, не имеют должной репута-
ции, – объясняет глава города 
Александр Подорога. – Да, осо-
бенности у 44-го Федерального 
закона есть, и мы направляем 
в государственные структуры 
свои предложения для исклю-
чения тех или иных моментов. 
Результаты уже есть: нам позво-
лили, например, снизить сроки 
по заключению контрактов с 
подрядчиками. А это очень важ-
но, поскольку некоторые ино-
городние фирмы уже после за-
ключения контракта по тем или 
иным причинам отказываются 
выполнять работы. Приходится 
разрывать один контракт и по 
новой выходить на торги в поис-
ках подрядчика – на это уходит 

как минимум месяц. А поте-
рять столько времени в условиях 
Крайнего Севера – это серьезное 
упущение.

КТО УСТАНОВИТ  
БАЛКОННЫЙ КОЗЫРЁК?

Часть вопросов на «Открытых 
диалогах» касается оказания 
жилищно-коммунальных ус-
луг. Так, уже не первый раз жи-
тели города интересуются, кто 
должен устанавливать новые 
козырьки на балконах пятых 
этажей. 

– Каскадную кровлю на ко-
зырьке пятого этажа устанав-
ливают в рамках капитально-
го ремонта многоквартирных 
домов, – объясняет начальник 
управления ЖКХ Ирина Куз-
нецова. – Несколько лет назад 
при наличии средств это делали 
управляющие компании в рам-
ках содержания общедомового 
имущества. Было время, когда 
данные работы вошли в спи-
сок их платных услуг. Сегодня 
управляющие организации Му-
равленко этим вовсе не занима-
ются. И не обязаны, поскольку 
эта услуга не входит в мини-
мальный перечень работ по со-
держанию дома. Единственное, 
управляющая компания должна 
устранить там протечку в случае 
ее возникновения.

– Но вам ничего не мешает 
договориться сначала с соседя-
ми, а потом с управляющей ком-
панией о расширении перечня 
услуг, добавить туда установку 
балконных козырьков и переза-
ключить договор. Либо у вас есть 
возможность нанять для этого 
частную фирму, – добавил глава 
города. 

ЧТО, ГДЕ И ЗА ЧЕЙ СЧЁТ?
Муравленковцам рассказали о капремонте, благоустройстве  
и обязанностях управляющих компаний
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#участвуй!

#нацпроект

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media

Есть идеи по проведению культурных 
или спортивных городских мероприятий, 
комфортному обустройству своего двора, 
детской игровой площадки? Представьте 
свои предложения, и вам помогут воплотить 
задуманное в жизнь. Одно из главных условий –  
в дальнейшем ваши реализованные идеи должны 
принести пользу большому количеству людей. 

На Ямале проект «Бюджет-
ная инициатива граждан» 
стартовал в прошлом году. В 
Муравленко уже был реали-
зован целый ряд интересных 
идей. Например, по проекту 
активистов Совета ветеранов 
«Так начинался город» появи-
лась Аллея Первопроходцев. 
Получили одобрение и другие 
идеи: «Развитие городошного 

спорта в Муравленко», «Вело-
бег для детей», «Прокатись с 
ветерком!», «Организация и 
проведение окружных сорев-
нований по картингу в городе 
Муравленко», «Школа Лизы 
Алерт», «Развитие поисково-
спасательного отряда «Лиза 
Алерт». Инициативы поддер-
жаны и реализовываются раз-
ными способами.    

КАК ЭТО 
РАБОТАЕТ? 

К примеру, у кого-то появи-
лось интересное предложение 
по организации и проведению 
национального праздника или 
благоустройству какого-либо 
городского объекта, но как это 
сделать, четкого понимания 
у человека нет. Специалисты  
отдела информации и обще-
ственных связей Администра-
ции города готовы оказать кон-
сультативную помощь. Затем 
инициаторам идеи надо за-
полнить заявку, которая прохо-
дит экспертизу в течение 5-10 
дней. После чего предложе-
ние выносится на обществен-
ное обсуждение посредством 
общего собрания или через 
платформу «Живём на Севе-
ре». А победителей определит 
конкурсная комиссия. 

«За консультацией можно 
обратиться по телефонам:  
55-1-99, 55-1-97. Все материалы 
по «Бюджетной инициати-
ве граждан» размещены на 
официальном сайте города в 
специальном разделе. Кроме 
того, 24-25 апреля в Муравлен-
ко будет проходить семинар, 
на котором эксперт из города 
Кирова проведет практиче-
ские и теоретические занятия 
для тех, кто готов выступить 
со своими идеями», – рас-

сказала главный специалист 
отдела информации и обще-
ственных связей Светлана 
Башева.

ПОДДЕРЖКА 
ЖИТЕЛЕЙ 
ПРИВЕТСТВУЕТСЯ

Среди основных критериев 
оценки – заинтересованность 
как можно большего числа 
людей. В приоритете проек-
ты, значимые для общества. 
Чем больше прямых благопо-
лучателей, тем выше шансы 
на одобрение предложения. 
Поддержка со стороны самих 
жителей только приветствует-
ся. Это может быть как финан-
совое участие, так и имуще-
ственный или трудовой вклад. 
В случае если все участники 

получат одинаковое количе-
ство баллов, выиграет заявка, 
поданная первой.

Важно знать, что принимать 
участие в бюджетном иниции-
ровании могут как отдельные 
граждане, достигшие 18 лет, 
так и юридические лица, ин-
дивидуальные предпринима-
тели, общественные организа-
ции. А вот депутаты Городской 
Думы и муниципальные слу-
жащие, согласно Положению –  
нет. Есть ряд ограничений и 
по распределению средств –  
нельзя направлять деньги на 
финансирование коммерче-
ских объектов, обустройство 
административных зда-
ний, частной собственности  
и нужды местного самоуправ-
ления. 

Интересные идеи поддержат рублём
Принимаются заявки на конкурс «Бюджетная инициатива граждан» 

Заявки на участие в конкурсе можно подавать 
до 10 мая включительно. Их принимают   
в отделе информации и общественных  
связей Администрации города Муравленко  
с понедельника по пятницу  
или по почте по адресу: г. Муравленко,  
ул. Ленина, дом 80, каб. 403.

“ 

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media 

(Начало на стр. 1)

НОВАЯ ЖИЗНЬ 
«КОРАБЛИКА»

А строительством много-
функциональной зоны отдыха 
в микрорайоне Юбилейном, 
где сейчас находится так на-
зываемая детская площадка 
«Кораблик», займется томская 
компания ООО СК «СтройКом-
плект». Здесь запланированы 
самые масштабные работы по 
благоустройству в этом году. 

– Муниципальный контракт 
с подрядной организацией 
подписан. Представители том-
ской фирмы уже побывали в 
Муравленко, осмотрели место 
расположения зоны отдыха. 
Мы подробно обсудили эта-
пы работ, – говорит Василий 
Черноножкин. – Надеемся, что 
в Муравленко  они покажут 
себя только с лучшей стороны.

А курирующие структуры в 
свою очередь будут следить за 
качеством работ и соблюдени-
ем сроков их выполнения. Уже 
сейчас подрядная организа-
ция приступает к закупке ма-
лых архитектурных форм. Пла-
нируется, что в мае, как только 

позволят погодные условия, 
территория будет огорожена, 
и «СтройКомплект» приступит 
к земляным работам.

Напомним, строительство 
многофункциональной пло-
щадки находится на контроле 
у губернатора округа Дмитрия 
Артюхова. Согласно проекту, 
это будет зона из нескольких 
площадок с игровыми ком-
плексами для детей разных 
возрастов: с различными ка-
челями, горками, домиками, 
баскетбольной стойкой, улич-
ным ксилофоном, комплексом 
для лазанья. Также там пред-
усмотрена полноценная зона 
отдыха для взрослых: теневые 
навесы, беседки, фотозоны, 
крытые парковки для вело-
сипедов и детских колясок. 
Кроме того, здесь установят 
первый в городе поющий све-
товой фонтан.

БУДУТ И КАРУСЕЛИ, 
И ТРЕНАЖЁРЫ

А вот малые архитектурные 
формы для третьей обществен-
ной территории – в районе 
дома № 74 на улице Ленина – 
уже закуплены. Это различные 

уличные тренажеры, турнико-
вый комплекс и несколько ка-
руселей. Здесь также построят 
современную детскую пло-
щадку с резиновым покрыти-
ем, обустроят парковку и про-
ведут работы по озеленению 
и освещению. Так же, как на 
Пионерской, 42, в этом дворе 
предусмотрен комплекс работ 
по благоустройству.

Контракт для выполнения 
ремонтных работ выиграла 

местная организация – ООО 
«СТРОЙ ГАС», работы по осве-
щению проведет ООО «Энерго-
Арсенал». 

– Сейчас «СТРОЙ ГАС» оформ- 
ляет разрешение на проведе-
ние земляных работ и  вскоре  
приступит непосредственно к 
ремонту, – говорит Василий 
Владимирович. – Но в этом 
дворе будет работать еще 
один подрядчик. Он займет-
ся ремонтом проезжей части 

и обустройством автостоянки 
и тротуара вдоль дома Ново-
сёлов, 1. 

Кроме общественных тер-
риторий, этим летом в Му-
равленко благоустроят еще 
и шесть дворовых террито-
рий. Подрядные организации 
станут известны уже в конце 
этой недели после проведения 
аукциона. А сами работы по 
благоустройству должны за-
вершиться до 1 октября. 

ВСТРЕТИМСЯ У ФОНТАНА!
Работы по благоустройству территорий начнутся уже в мае

 ] На новой многофункциональной площадке предусмотрены зоны отдыха для детей и взрослых
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Теперь участники жилищной программы 
«Молодая семья», которых исключили из окружной 
или федеральной очереди из-за достижения 
предельного возраста – 36 лет, могут встать  
в отдельную очередь. Им предоставят субсидию 
в размере 40 процентов от расчетной стоимости 
жилья при покупке квартиры на первичном рынке 
или для участия в долевом строительстве.

Инициатором создания 
нового вида поддержки се-
мей стал губернатор округа 
Дмитрий Артюхов. В конце 
2018 года во время ежегодно-
го доклада о положении дел в 
регионе глава округа сообщил 
об увеличении финансирова-
ния жилищной программы и 
поручил правительству раз-
работать такую схему, что-
бы семьи, в которых один из 
супругов достиг возраста 36 
лет, могли по-прежнему рас-
считывать на получение суб-
сидии.

Семья Медведовских состоит 
в окружной очереди жилищ-
ной программы с 2017-го. За 
два года очередь до них так и 
не дошла. Если она не дойдет 
до сентября 2019 года, семью 
вовсе исключат из списков, 
поскольку осенью главе семьи 
Фёдору исполнится 36 лет. Но 
теперь у Медведовских появи-
лась возможность встать в но-
вую очередь. 

– Я услышала об этом из 
средств массовой информа-
ции, и в управлении муни-
ципального имущества эту 

информацию подтвердили. 
Мы думали, что в этом году 
потеряем надежду на получе-
ние субсидии, а на деле вышло 
наоборот – если до нас очередь 
так и не дойдет, у нас появится 
еще один шанс получить соци-
альную выплату, – рассказыва-
ет Юлия Медведовская.

ТОЛЬКО НА ПЕРВИЧКЕ
– Постановка в новую оче-

редь носит заявительный ха-
рактер, – объясняет начальник 
отдела жилищно-социальных 

вопросов управления муни-
ципального имущества Елена 
Сергеева. – Как это происхо-
дит? Когда одному из членов 
семьи исполняется 36 лет, она 
исключается из очереди. Наши 
специалисты письменно уве-
домляют ее об этом. И только 
тогда у семьи появится воз-
можность встать уже в новую 
очередь.

Согласно условиям, ее 
участники вправе купить 
жилье только на первичном 
рынке жилья или вложить 
средства в долевое строитель-
ство. В этом году из-за дости-
жения предельного возраста 
без субсидии рискуют остать-
ся 18 муравленковских семей. 
Но не все они смогут стать 
участниками новой очереди. 
Такой шанс есть лишь у тех, 
кто только планирует приоб-
рести жилье и направить со-
циальную выплату в качестве 
первоначального взноса при 
получении ипотеки. Отме-

тим, сейчас семьи при изна-
чальной постановке в очередь 
указывают, на что они плани-
руют направить социальную 
выплату: на приобретение 
жилого помещения или на 
погашение основного долга 
и уплату процентов на уже 
имеющийся кредит. Первый 
вариант выбирают те, у кого 
еще нет собственного жилья, а 
второй подходит тем, кто уже 
приобрел квартиру в ипотеку 
и хотел бы погасить ее жи-
лищной субсидией.

СУБСИДИЯ –  
40 ПРОЦЕНТОВ

Выбывшим участникам жи-
лищной программы не просто 
дали второй шанс на получе-
ние субсидии, но и повысили 
размер социальной выплаты. 
Теперь она составляет 40 про-
центов от расчетной стоимо-
сти жилья. Напомним, семьи 
с детьми – участники окруж-
ной и федеральной очередей –  
сейчас могут рассчитывать на 
30- и 35-процентную субсидию 
на жилые помещения на вто-
ричном рынке соответственно. 

Главное: общая площадь квар-
тиры должна соответствовать 
условию об учетной норме, 
установленной в Муравленко, –  
не менее 15 квадратных метров 
на каждого члена семьи. 

– Так, семья из трех человек 
при 40-процентном субсиди-
ровании получит выплату в 
размере 1 миллиона 200 тысяч 
рублей, – рассказывает специа-
лист отдела жилищно-социаль-
ных вопросов Виталий Марфин.

– Заранее сложно сказать, 
получит ли семья свою субси-
дию в основной очереди или 
уже в этом году она выйдет 
из программы и станет участ-
ником новой очереди, – объ-
ясняют в отделе жилищно-
социальных вопросов. – Одна 
семья, например, в этом году 
может получить жилищную 
субсидию как участник ос-
новной очереди. Но если это-
го не случится и ее исключат 
из списков из-за достижения 
предельного возраста, то для 
нее заложены деньги и как для 
потенциального участника но-
вой очереди. Если семья всё же 
дождется своей субсидии, то 
средства, заложенные для них 
в новой очереди, будут перена-
правлены на финансирование 
для следующей молодой се-
мьи, состоящей в очереди.

Консультацию молодые се-
мьи могут получить в управ-
лении муниципального иму-
щества по понедельникам и 
вторникам. 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ИНТЕРЕС

#поддержка

ОТ 36 ЛЕТ И СТАРШЕ
Как стать участником новой очереди жилищной программы?

 ] В 2019-м в Муравленко по программе «Молодая семья» выделено  
в 3,5 раза больше средств, чем в прошлом году / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

Кстати

Участниками окружной программы «Молодая семья» сейчас 
являются 130 муравленковских семей. В федеральной очереди 
состоит еще порядка 100 семей. В 2019 году для выплаты жилищной 
субсидии нашему городу выделено более 70 миллионов рублей –  
в 3,5 раза больше, чем в прошлом году. Этих денег хватит, чтобы 
выплатить субсидию как минимум 45 семьям. 15 миллионов из этой 
суммы предназначено только для участников новой очереди.

Сейчас в Муравленко действуют две очереди 
по «Молодой семье»: федеральная и окружная. 
Встать в новую, третью, очередь могут 
участники обеих программ.

“

#переселение

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media

В ближайшем будущем северяне смогут переехать 
из аварийного жилья в новые комфортные 
квартиры не только в пределах своего региона,  
но и в другие, с более благоприятным климатом. 

О планах ввести такое из-
менение в жилищное законо-
дательство рассказал министр 
строительства и ЖКХ России 
Владимир Якушев. «Есть мно-
го хороших примеров ведом-
ственных программ, когда от-
дельные предприятия такие 
программы ведут и пересе-
ляют тех, кто уже отработал 
на их предприятиях, в другие 
субъекты РФ с более комфорт-
ным проживанием людей. И 
мы считаем, что эту иници-
ативу арктических регионов 
по решению проблемы за 

меньшие деньги необходимо 
поддержать. Вопрос, который 
губернаторы подняли, заслу-
живает самого пристально-
го внимания. Министерство 
строительства и ЖКХ России 
в ближайшее время на него 
отреагирует и внесёт необхо-
димые поправки», – заявил 
министр Владимир Якушев.

Правительство Ямала в 
числе других северных регио-
нов страны в конце 2018 года 
выходило на Министерство 
строительства и ЖКХ России с 
предложением по внесению в 

Жилищный кодекс РФ нормы, 
позволяющей с согласия жите-
лей переселять их из аварий-
ного жилья, расположенного в 
округе, в жильё в других реги-
онах. Поправки в Жилищный 
кодекс  значительно расширят 
возможности по переселению 
жителей Ямала из аварийного 
жилья, объём которого в округе 
по-прежнему высок. 

По состоянию на 1 апреля 
2019 года объём аварийного 
жилищного фонда на Ямале, 
признанного таковым после  
1 января 2012 года, составляет 
около 640 тыс. м2. Корректи-
ровки законодательства по-
зволят северным регионам 
снизить затраты на строитель-
ство жилых домов в малень-
ких отдалённых посёлках, а их 
жителям  дадут возможность 
перебраться в более комфорт-
ные для проживания условия.

«Мы все понимаем, что 
в крупных городах всегда 
можно найти доступные и 
качественные квартиры. И 
если человек в силу достиже-
ния, например, пенсионного 
возраста либо по каким-то 
иным причинам согласен на 
переезд в другие регионы, в 
места более комфортные, мы 
сможем ему предоставить 
этот выбор. Здорово, что у 
нас будет такая законодатель-
ная возможность», – сказал 
губернатор Ямала Дмитрий 
Артюхов. 

Глава региона отметил, что 
как только федеральные по-
правки в жилищное законода-
тельство будут приняты, Ямал 
отредактирует собственную 
региональную программу. 
Правительством округа рас-
сматривается возможность 
предоставить ямальцам пра-

во самостоятельно опреде-
ляться с выбором региона для 
переселения из аварийного 
жилья. Пилотный проект пла-
нируют запустить совместно с 
Тюменской областью, как од-
ним из самых популярных у 
северян направлений для пе-
реезда. Яркий тому пример –  
микрорайоны Ямальский и 
Ямальский-2, которые актив-
но застраиваются, в том чис-
ле и объектами социальной 
инфраструктуры. Из районов 
Крайнего Севера туда пере-
ехали уже порядка пяти с по-
ловиной тысяч человек.

Кроме того, область выде-
ляет участки под индивиду-
альную застройку для много-
детных семей Ямала. Первые 
155 – готовы в Заводоуковском 
городском округе, из них  
62 уже переданы ямальским  
семьям. 

Из «аварийки» на Севере – в комфортные квартиры «на земле»
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В Муравленко продолжается активная подготовка  
к летней оздоровительной кампании. В этом году, 
как и прежде, взрослые приложат все усилия,  
чтобы детям, оставшимся на лето в городе,  
скучать не пришлось. По традиции для юных 
горожан распахнут двери оздоровительные 
лагеря в школах, а подростки смогут заработать 
собственные деньги. Будет возможность отдохнуть 
и за пределами города. 

УТРОМ – ТРУД, ПОСЛЕ 
ОБЕДА – ОТДЫХ

Организация занятости 
подростков в летний период –  
одна из приоритетных задач. 
И главное здесь – желание ра-
ботодателей помочь приоб-
щить к труду молодых ребят. 
В Муравленко в этом году за 
три летние смены планиру-
ется временно трудоустроить 
450 подростков. Приём заяв-
лений уже начался. В первую 
очередь документы рассмо-
трят от несовершеннолет-
них, относящихся к льготной 
категории граждан, это дети 
из многодетных, малообеспе-
ченных семей, а также попав-
шие в трудную жизненную 
ситуацию. Сейчас социальные 
педагоги образовательных уч-
реждений составляют списки 
первоочередников, которые 
потом будут переданы от-
ветственным специалистам. 

Трудовой договор подростки 
заключат с МБУ «Молодежный 
ресурсный центр» на 0,5 став-
ки в качестве дворников. Ребя-
та будут убирать территорию 
города, лесного массива и в 
районе Сопки. Рабочий день 
длится в зависимости от воз-
раста подростков: от двух с 
половиной до трех с полови-
ной часов. 

Что касается заработной 
платы, дети смогут собствен-
ным трудом заработать более 
10 тысяч рублей. Специалисты 
предупреждают: прогулять 
работу у юных трудящихся 
не получится, все рабочие 
дни будут учтены. Ну а после 
смены оставшуюся энергию 
ребята смогут направить на 
творческую деятельность, 
участие в мастер-классах и 
спортивных состязаниях. По 
традиции для юных работ-

ников организуют культурно-
досуговую программу. Тема-
тика пока держится в тайне. 
Но организаторы – специали-
сты  Центра патриотического 
воспитания и Молодёжного 
ресурсного центра, обещают, 
что скучно молодежи не будет. 
«Основной акцент мы дела-
ем на август. В первый месяц 
осени город отметит юбилей, 
поэтому подростков, которые 
будут работать в третью смену, 
максимально задействуют в 
подготовке праздника», – от-
мечает директор МБУ «Моло-
дежный ресурсный центр» 
Илья Христенко.

СМЕНЫ БУДУТ 
ТЕМАТИЧЕСКИМИ

Для детей помладше в Му-
равленко также организуют 
летний отдых. Первая смена 
начнётся 3 июня. Для 300 ма-
леньких горожан распахнёт 

двери прогимназия «Эврика». 
Здесь для ребят будет органи-
зована лингвистическая сме-
на. Порадует и пятая школа –  
интересными творческими те-
атральными каникулами. Для 
тех детей, которые остаются в 
городе, в июле стартует вто-
рая смена оздоровительного 
лагеря в школе № 4. В августе 
в третью смену мальчишек 
и девчонок примут первая и 
вторая школы. Здесь также все 
смены будут тематическими. 
Лагерь ребята смогут посещать 
пять дней в неделю до 15:00. 
А в последний месяц лета для 
детей будут работать площад-
ки Центров детского и техни-
ческого творчества. Заявления 
от родителей принимаются 
непосредственно в тех обра-
зовательных учреждениях, в 
которых планируется органи-
зовать лагеря. «Стоимость пу-

тевки пока не определена. На-
помню, что родители оплачи-
вают не более 25 процентов от 
полной цены. Когда она будет 
известна, родителям позво-
нит начальник лагеря и ска-
жет, что нужно предпринять 
дальше. Потребуется собрать 
пакет документов: копия сви-
детельства о рождении ребен-
ка, копия паспорта родителя 
или законного представителя, 
незадолго до начала смены 
надо будет взять справку от 
педиатра», – поясняет Елена 
Юдашкина, главный специ-
алист управления образова-
ния. В лагере детей ждут не 
только активный отдых и раз-
влечения, они смогут там и 
оздоровиться. Юных горожан 
ждут медицинские процеду-
ры в отделении восстанови-
тельного лечения городской 
больницы. Также в этом году 
во время каникул пройдут 
уже полюбившиеся детворе 
мероприятия – конкурс «Ми-
стер и мисс лето», фестиваль 
КВН, межлагерные турниры 
по разным видам спорта и 
другие. 

MOLCENTR.RU – 
БРОНИРУЙТЕ ЗАРАНЕЕ

Юные муравленковцы мо-
гут провести летние каникулы 
и за пределами города. Муни-
ципалитету выделена квота – 
более 400 путевок на весь лет-
ний сезон. Больше половины 
из них уже реализованы. Гео-
графия выездных лагерей до-
статочно обширна – от юга Тю-
менской области до Золотых 
Песков солнечной Болгарии. 
На сегодняшний день свобод-
ные места есть в культурно-
оздоровительном центре «Пре-
мьера» города Анапы, детском 
оздоровительном лагере «Пи-
тер ЯМАЛ» в Ленинградской 
области, молодёжном центре 
SmartCamp Республики Крым, 
а также в Центре восстанови-
тельной медицины и реаби-
литации «Снежинка» Тюмен-
ской области. Здесь созданы 
все условия для комфортного и 
интересного отдыха. Для ребят 
подготовили увлекательные 
программы, включающие об-
разовательные, спортивные 
и досуговые блоки. «Прожи-
вать дети смогут в номерах 
со всеми удобствами, пред-
усмотрено сбалансирован-
ное 5-разовое питание. В еже-
дневный рацион включено 
достаточно мясных, рыбных, 
кисломолочных, молочных 
и других натуральных эколо-
гически чистых продуктов. 
Смена в лагере длится 21 день. 
Помимо различных развлека-
тельных мероприятий детей 
ждут экскурсии в областную 
столицу. На сегодняшний день 
в «Снежинку» на несколько 
смен остались свободными 
более сорока путевок», – от-
мечает специалист по работе 

с молодежью МБУ «Молодеж-
ный ресурсный центр» Айгуль 
Исмагилова. 

Специалисты уверяют: 
родителям не стоит беспо-
коиться за безопасность сво-
их детей. Так, например, в 
«Снежинке» вся территория 
оснащена системой видео-
наблюдения, круглосуточной 
охраной, 24 часа в сутки дежу-
рят медики. 

Сотрудники МБУ «Молодеж-
ный ресурсный центр» готовы 
дать родителям полную ин-
формацию о местах отдыха 
и рекомендации по выбору 
лагеря с учётом возраста и ин-
тересов ребёнка. Стоит отме-
тить, что путевки бесплатные, 
родители оплачивают только 
стоимость проезда к месту от-
дыха и обратно. Исключение 
составляют путевки в Болга-

рию, которые облагаются на-
логом в 13 процентов.

Забронировать путевку в 
лагерь за пределами города 
можно в один клик – на сайте 
molcentr.ru. Форма для полу-
чения детской путевки про-
ста и содержит подсказки. Как 
только заявка отправляется на 
рассмотрение – место в лаге-
ре бронируется за ребёнком. 
Любое изменение статуса в 
процессе обработки заявки 
автоматически отображается 
в личном кабинете заявителя 
на сайте. Кроме того, всю ин-
формацию родители получат 
с помощью автоматического 
уведомления на адрес элек-
тронный почты, а также по-
средством СМС-сообщения на 
номер мобильного телефона, 
указанные во время подачи 
заявки. 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ИНТЕРЕС

#подробности

 ] ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

Сотрудники МБУ «Молодежный ресурсный 
центр» готовы дать родителям полную 
информацию о местах отдыха  
и рекомендации по выбору лагеря  
с учётом возраста и интересов ребёнка.  
Стоит отметить, что путевки бесплатные, 
родители оплачивают только стоимость 
проезда к месту отдыха и обратно.

“

КАНИКУЛЫ: ОТДОХНУТЬ  
И ПОРАБОТАТЬ
Началась запись в пришкольные лагеря и трудовые отряды 
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Машинист насосной станции по закачке рабочего 
агента в пласт – профессия, которой посвятила 
почти всю свою жизнь Валентина Палкина.  
Она родом со Ставропольского края,  
где нефтедобывающая сфера была одной  
из наиболее развитых. Поэтому большинство 
молодых людей старались связать свою 
профессиональную деятельность именно с ней. 
Валентина Владимировна окончила специальные 
курсы и тоже пополнила ряды нефтяников.  
В конце 80-х многие потянулись на Север  
за хорошо оплачиваемой работой. Попала  
в эту струю и Валентина Палкина. В 1988 году  
она приняла решение приехать в Муравленко. 

ТРУДНОСТИ 
НЕ ПУГАЛИ

В Муравленко Валентина 
Палкина живет уже более 
тридцати лет. Без преуве-
личения, на ее глазах рос и 
развивался город. «Когда я 
приехала, устраивалась на 
работу еще в старом здании 
НГДУ «Суторминскнефть», 
которое располагалось непо-
далеку от больничного ста-
ционара, там сейчас качалка 
стоит. Жилые дома в основ-
ном были деревянными. Пя-
тиэтажки, которые мы видим, 
например, на улице Ленина, 
только начинали строиться, –  
вспоминает Валентина Вла-
димировна. – А сейчас город 
какой! Просто наслаждаюсь 
и любуюсь, когда иду по его 
улицам». 

А ведь в тот период никто 
даже не предполагал, насколь-
ко изменится жизнь горожан 
за 35 лет. «Первое время нам 
с семьей пришлось жить у 
родственников. Только где-то 
года через четыре нам дали 
свою квартиру в «деревяшке». 
Мебели не было, покупали с 
рук, где что удавалось най-
ти, – рассказывает Валентина 
Палкина. – Еще труднее было 

тогда с продуктами, особенно 
для меня, приехавшей из края, 
где все овощи и фрукты выра-
щивали на огородах. Помню, 
как приходилось по несколько 
часов простаивать в очереди, 
чтобы купить, например, сетку 
картошки. Это было в районе 
финского рынка. В город при-
езжали машины с продоволь-
ственными товарами, и люди 
спешили запастись самым не-
обходимым. А в нескольких 
магазинах, которые были тог-
да в городе, самым ходовым 
товаром считалась тушенка. 
Тогда она казалась нам такой 
вкусной! Куриное мясо изред-
ка получалось «достать» в сто-
ловых на месторождениях. Вы-
ручали пайки, которые обычно 
к праздникам выдавали ра-
бочим на предприятиях. Там 
были настоящие деликатесы 
по тем временам – колбаса, 
сгущенка. Иногда удавалось 
порадовать детей сладким. 
Что-то из нескоропортящихся 
продуктов, вещи привозили 
с «земли», когда ездили в от-
пуск. Но, несмотря на всё это, 
люди работали, налаживали 
быт. Да, было трудно, но тогда 
никто не жаловался. Все под-
держивали друг друга». 

ЛУЧШИЙ ОТДЫХ – 
НА ПРИРОДЕ

Сегодня изменились не 
только город, но и взаимоот-
ношения людей. У всех есть 
мобильные телефоны, компью-
теры, поэтому между собой 
общаются всё больше дистан-
ционно. «У нас же было по-
другому: праздники, дни рож-
дения, выходные мы старались 
отмечать большой дружной 
многонациональной компа-
нией. Собирались вместе, каж-
дый старался что-то вкуснень-
кое приготовить, порадовать 
каким-нибудь национальным 
блюдом. И обязательно выез-
жали на природу», – вспоми-
нает Валентина Палкина. 

Для нее, уроженки степного 
края, лес стал самым люби-
мым местом отдыха. Если не 

в компании друзей, то вместе 
с родными она всегда стара-
лась проводить свое свободное 
время в лесу, у озера. Собира-
ли грибы, ягоды, рыбачили. 
«Мне нравится подойти к де-
реву, прислониться к нему и 
слушать, как шумит ветер в 
его ветвях. На природе я по-
настоящему отдыхаю душой», –  
добавляет женщина.

Многие из тех, с кем связа-
ны яркие моменты и события 
молодости Валентины Вла-
димировны, уже вышли на 

заслуженный отдых и уехали 
«на землю». Валентина Палки-
на осталась в родном городе, в 
Муравленко у нее живут дети 
и внуки. 

ОПЫТНЫЙ НАСТАВНИК 
ПОМОЖЕТ И НАУЧИТ

Не боялась Валентина Пал-
кина и сложной работы. Для 
нее она была любимой, поэто-
му на каждую смену шла с удо-
вольствием. Машинист насос-
ной станции по закачке рабо-
чего агента в пласт – профессия, 
действительно, не из легких. 
Обслуживание кустовых насос-
ных станций, наблюдение за 
бесперебойной работой насо-

сов и электродвигателей, кон-
трольно-измерительных при-
боров, поддержание заданного 
режима закачки воды в пласт 
по каждой скважине… Всё это 
требует постоянного внимания 
и происходит на открытом воз-
духе в любое время года. 

Опытный работник с мно-
голетним стажем, она уже 
наизусть знает тонкости и 
нюансы профессии. Неодно-
кратно выступала в роли на-
ставника. Многие из ее быв-
ших учеников сейчас имеют 
высокие профессиональные 
разряды и при встрече обяза-
тельно благодарят Валентину 
Владимировну за всё, чему она 
их научила. 

ДЛЯ РОДНЫХ  
И ЛЮБИМЫХ

На Север Валентина Влади-
мировна приехала вместе с 
мужем и детьми. Старшей На-
талье тогда было 10, а младшая 
Юлия только пошла в первый 
класс. К сожалению, с мужем 
вскоре расстались, поэтому 
девочек воспитывала сама. «В 
тот период для детей в городе 
не было таких условий, какие 
созданы для них сегодня, –  
игровые площадки, возмож-
ность заниматься в спортивных 
секциях и творческих объеди-
нениях. Те, кто рос во времена 

становления города, играли 
на улице среди строящихся 
зданий, в школу ходили, пре-
одолевая зимой сугробы, а осе-
нью и весной – грязь и слякоть. 
Одежда зачастую передавалась 
от старшего к младшему. Когда 
у кого-то вырастали дети, вещи 
старались отдать тем, у кого ре-
бятишки были еще маленькие. 
Обновками порадовать полу-
чалось нечасто», – вспоминает 
Валентина Владимировна.

Дочери Валентины Палки-
ной выросли добрыми, отзыв-
чивыми и трудолюбивыми. 
«Мама никогда не жаловалась 
на жизнь и судьбу, всегда была 
веселой, доброй. Работала, рас-
тила нас», – говорит старшая 
дочь Наталья, техник в ООО 
«Городское хозяйство». У нее 
самой уже подрастает дочь 
Ангелина, ученица лицея. А 
вот вторая дочь Валентины 
Владимировны Юля пошла по 
стопам мамы.

«Она уже более 10 лет, так 
же как и я, работает в «Газ-
промнефть-Ноябрьскнефте-
газ» оператором товарного 
парка в цехе подготовки и 
перекачки нефти. Только я об-
служиваю кустовые, а она – до-
жимные насосные станции. Ее 
сыну 19 лет. Даниил студент, 
учится в Казани на логиста 
операционной деятельности. 
Вот и приходится помогать фи-
нансово. А там скоро и внучке 
предстоит поступать в вуз. Так 
что пока есть силы, буду под-
держивать своих самых люби-
мых и дорогих моему сердцу 
людей», – делится Валентина 
Владимировна.

Моя собеседница считает, 
что город Муравленко за 35 
лет стал таким, какой он сей-
час есть, во многом благодаря 
неравнодушным людям, ко-
торые здесь живут и работа-
ют. А еще градообразующему 
предприятию. «Нефтяники в 
непростых условиях работали 
на месторождениях, а руко-
водство предприятия всегда 
заботилось о том, чтобы со-
трудникам было комфортно 
и уютно в городе. При этом 
они не забывали о социальной 
сфере в целом. Особенно это 
заметно сейчас – новые спор-
тивные комплексы и залы, 
построенные при поддержке 
«Газпром нефти», позволяют 
муравленковцам проводить 
свободное время с пользой 
для души и здоровья, роди-
телям, не переживая за сво-
их детей, трудиться на благо 
города», – говорит Валентина 
Палкина. 

#МестоРождения1984

#какэтобыло

 ] Валентина Владимировна живёт в Муравленко более 30 лет /  
ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

ВАЛЕНТИНА 
ПАЛКИНА:
«Город рос и развивался 
на моих глазах»

Когда я приехала, устраивалась на работу еще 
в старом здании НГДУ «Суторминскнефть», 
которое располагалось неподалеку  
от больничного стационара, там сейчас 
качалка стоит. А сегодня город какой!  
Просто наслаждаюсь и любуюсь,  
когда иду по его улицам.

“

 ] Сотрудники НГДУ возле административного здания / ФОТО ИЗ ГОРОДСКОГО АРХИВА
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– Командир взвода представляет перед бойцами 
молодого безусого паренька: «Командир 
отделения Плетухин Василий Егорович…» 
Назначенный на должность встает в строй  
и после команды «Разойдись!» направляется 
к бойцам. Окинув взглядом подчиненных, 
понимает, что ему придется командовать 
такими же, как он, юнцами и солдатами, 
годящимися ему в отцы, – рассказывает Виктор 
Плетухин. – В небольшом замешательстве 
смотрит на бойцов. Один из «старичков»  
лет 50-ти подошел, похлопал его по плечу  
и сказал по-отцовски: «Вася, фронт рядом.  
Может, завтра-послезавтра пойдем в атаку.  
Тебя же там чему-то учили в учебке. Буду рядом 
возле тебя, помогу. Не переживай!»

…Это был мой отец Плету-
хин Василий Егорович. Ро-
дился он 1 января 1926 года 
в Тамбовской области, Пича-
евском районе, селе Большой 
Ломовис. В начале Великой  
Отечественной войны в колхо-
зе он, как один из смышлёных 
парней, довольно часто сопро-
вождал продовольственные 
обозы для отправки в район-
ный центр, а потом на фронт. 
Рассказывал, что это было не-
просто и опасно. Путь лежал 
через лес, где надо было быть 
начеку, поскольку за два года 
из-за отсутствия охотников в 
окрестностях расплодились 
волки. Ему, пацану с ружьем 
в руках, приходилось, как 
главному по обозу, оборонять 
от хищников других сопро-
вождающих – женщин и ста-
ричка.

В 1943 году, когда отцу 
было еще 17 лет, его призвали 
в ряды Красной армии. Сразу 
попал в учебный полк. В крат-
чайшие сроки его обучили на 
командира отделения. В зва-
нии младшего сержанта мой 
отец отправился на 1-й Укра-
инский фронт. Принимал уча-
стие  в знаменитом сражении 
близ города Броды в Львов-
ской области. 13 июля 1944 
года войска 1-го Украинского 
фронта загнали украинскую 
добровольческую дивизию СС 
«Галичина» в котел в окрест-
ностях маленького старинного 
городка Броды.  

МЕДАЛЬ 
«ЗА ОТВАГУ»

Бои шли ожесточённые. 
Танки. Артиллерия. «Катю-
ши». «Это было воплощение 
ада на земле. Я не знал, что мы 
уничтожаем таких же, как и 
я, 17-летних, а то и 15-летних 
пацанов. Это была та самая 
украинская добровольческая 
дивизия СС «Галичина», – 
вспоминал отец. – Немцы захо-
дили в сёла. Строили местных 
жителей возле церкви. Если 
кто-то не приходил – следова-
ла зачистка с дальнейшим рас-

стрелом. Отбирали подрост-
ков из жителей сел и деревень 
Львовской и Тернопольской 
областей, переодевали в не-
мецкую форму, неподготов-
ленным к военному делу вру-
чали винтовки или автоматы. 
И всё –  они солдаты вермахта. 
Мы были в ужасе, когда про-
ходили потом по полю боя и 
видели убитых».

22 июля дело было закон-
чено полным разгромом. 
Суммарные потери немцев 
в ходе Львовско-Сандомир-
ской операции составили 30 
тысяч солдат убитыми и 17 
тысяч пленными. Советские 
войска освободили Львов, 
большую часть области и Тер-
нополь. За Бродовский котел 
отец был отмечен медалью 
«За отвагу». 

Подошли к Польше. Диви-
зию, где числился отец, пере-
дали в пограничные войска, 
в КГБ. Растянули полками по 
длине границы – от Белорус-
сии до Карпат. Рассказывал, 
что односельчане были в со-
седнем полку, предлагали пе-
ребежать к ним, чтобы вместе 

идти до Берлина, дальше бить 
врага. Но он не согласился, 
потому что это могло расце-
ниваться как дезертирство. 
Многие всё же не захотели 
оставаться в тылу, нарушая 
закон военного времени, 
примкнули к формировани-
ям, идущим на Берлин. И этих 
солдат приняли в свои ряды 

наступающие войска. Мно-
гие однополчане в 46-м вер-
нулись домой. А мой отец –  
отличный стрелок, снайпер, 
остался охранять границу 
СССР с Польшей до 1951 года, 
лишь несколько раз приез-
жал за этот период домой в 
отпуск.

НА ЗАСТАВЕ 
Война осталась позади, но 

пограничники были начеку. 
Ловили нарушителей, в том 
числе участников украинской 
повстанческой армии. Отец 
доблестно защищал границу, 
его ценили. Я всё его выспра-
шивал: «Отец, как было на 
заставе?» Вот однажды он рас-

сказал, как преследовал нару-
шителей: «Бежал с пулеметом 
Дегтярева, не было и секунды 
прилечь, разложить сошки и 
дать прицельный огонь. По-
тянул очередью. Враг – попо-
лам. Не спрашивай больше 
об этом. Тяжело вспоминать, 
сынок…»

На заставе у отца было мно-
го обязанностей, в том числе –  
доставка почты погранични-
кам. Однажды он пришел на 
почту в село Старява Старо-
самборского района и увидел 
там девушку приятной внеш-
ности. Влюбился старшина 
заставы в красавицу Марию. 
Молодые поженились. Отец 
ушел в запас, и Плетухины 
остались жить на Западной 
Украине.

ПОМЕШАЛА… 
ДОБРОТА

Вскоре ему предложили 
служить в рядах ОМВД в ка-
честве участкового. В зоне от-
ветственности – пять сёл. Со-
гласился. Дали ему дом, коня 
с бричкой. Но в милиции слу-
жить не смог.

…Ноябрь. Заморозки. Кол-
хозное поле, где росла свек-
ла, давно вспахано. Приводят 
двое дружинников к нему 

мужчину с холщовым меш-
ком и утверждают, что он враг 
народа. Заставляют опростать 
мешок. На пол выпало меньше 
десятка замерзших свеколин, 
которые он подобрал на поле. 
В те времена за такое деяние 
легко можно было попасть за 
решетку. Но мой отец, зная, 
что у этого человека девять 
детей, отпустил его. Не мог 
иначе. Сам, будучи ребенком, 
прошел голод и знал, что такое 
пустой живот. Ему было 5 лет, 
когда его семья – дед, родители 
и восемь детей – была раскула-
чена. У них было три коровы, 
15 баранов, два коня. В ходе 
продразверстки отобрали поч-
ти весь домашний скот, под-
чистую выгребли запасы зерна 
из амбара и овощи... Дружин-
ники донесли вышестоящему 
руководству о случившемся. В 
результате отец был вынужден 
написать рапорт начальнику 
райотдела МВД, чтобы самому 
не оказаться в тюрьме. 

«ЭТО БЫЛА МОЯ 
ЗАДАЧА»

В пятидесятых поехал отец 
на заработки в Архангельскую 
область, лес рубить. Работал 
водителем. Мама вместе с 
ним, к тому времени у них 
родился мой старший брат 
Василий, она занималась 
его воспитанием. Потом они 
двинулись на строительство 
Волго-Донского канала, папа 
также водителем работал, 
мама – бригадиром. Затем в 
поисках заработка они при-
ехали в Крым, где в 1962 году 
уже я родился. Трудились в 
совхозе на виноградниках, 
держали хозяйство. Потом 
уехали в Львовскую область, 
город Новый Роздол, на раз-
работку серных залежей, где 
и обосновались. Там я вырос 
и оттуда ушел в армию. На 
тот момент отцу было 54 года. 
Помню, он всегда держал себя 
в отличной физической фор-
ме, мог много раз подтянуться 
на турнике, выполнял склеп-
ку, подъем с переворотом, от-
лично стрелял – с легкостью 
попадал в мишени.

В 1985 году отец был отме-
чен орденом Отечественной 
войны II степени. В 1993 году 
его не стало, следом ушла и 
мама.

…Будучи пацаном, я еще 
несколько раз настойчиво ин-
тересовался: «Отец, ты был 
отличным снайпером. Сколько 
ты уничтожил противников на 
фронте?» Он уходил от разго-
вора. Как-то, глядя пристально 
и спокойно мне в глаза, сказал: 
«Не помню… Виктор, сынок, 
это была моя задача. И ее надо 
было выполнить в любом слу-
чае, даже ценою жизни. Не 
думал, что убиваю человека, 
просто я был обязан уничто-
жить врага». 

БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК

#памятьжива

Я всё его выспрашивал: «Отец, как было  
на заставе?» Вот однажды он рассказал,  
как преследовал нарушителей: «Бежал  
с пулеметом Дегтярева, не было и секунды 
прилечь, разложить сошки и дать  
прицельный огонь. Потянул очередью.  
Враг – пополам. Не спрашивай больше  
об этом. Тяжело вспоминать, сынок…»

“

БРОДОВСКИЙ КОТЁЛ –  
АД НА ЗЕМЛЕ,
прошёл командир отделения Василий Плетухин

 ] Василий Плетухин ушел на фронт в 1943 году, после войны  
охранял границу с Польшей, а вернулся домой только в 1951-м. 
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Ежегодно на миграционный учет в России 
ставится несколько миллионов иностранных 
граждан. Эти люди приезжают, чтобы 
заработать, обеспечить средствами к 
существованию свои семьи, не имея такой 
возможности на родине. Многие из них трудятся 
на стройках, в жилищно-коммунальном 
хозяйстве, на транспорте. Зачастую они берутся 
выполнять работу, на которую далеко не всегда 
соглашаются наши соотечественники.  
Немало таких людей приезжает на Ямал,  
в том числе и в Муравленко. 

Вопросы, связанные с тру-
довыми мигрантами, регули-
руются миграционной поли-
тикой государства. Ее законы 
периодически обновляются и 
корректируются. Так, напри-
мер, с 1 января текущего года 
была ограничена доля мигран-
тов, занятых на российских 
стройках. Теперь их там не 
должно быть более 80 %. Кроме 
этого, в России ежегодно меня-
ются цены на патент и квоты 
на получение разрешения на 
временное проживание. Суще-
ственные изменения в мигра-
ционной политике, которые 
ее ужесточили, произошли 
летом прошлого года. Дора-
ботки претерпел Федеральный 
закон «О миграционном учете 
иностранных граждан и лиц 
без гражданства в Российской 
Федерации». Сегодня в Мурав-
ленко отмечается небольшое 
снижение количества трудо-
вых мигрантов. 

В САМОСТОЯТЕЛЬНОМ 
ПОИСКЕ

Когда иностранный граж-
данин приезжает в Россию, он 
обязан встать на миграцион-
ный учет. «Раньше законода-
тельством разрешалась массо-
вая регистрация иностранных 
граждан по месту расположе-
ния юридического лица или 
по месту жительства одного 
из должностных лиц. На прак-
тике же было затруднительно 
отследить, где находятся ино-
странные граждане. В связи с 
этим и появились изменения в 
законодательстве», – поясняет 
начальник отделения по во-
просам миграции Отделения 
МВД России по г. Муравленко 
Вера Крюкова.

По новому закону трудовые 
мигранты могут регистриро-
ваться только по месту про-
живания. Это должно быть 
именно жилое помещение, в 
котором иностранный гражда-
нин проводит свое нерабочее 
время: кушает, отдыхает, спит –  
квартира или ее часть, комната. 
Регистрация трудовых мигран-
тов возможна на территории 
предприятия, только если они 
проживают в общежитии или 
жилых вагончиках с соответ-
ствующими условиями. Если 

же у предприятия нет таких 
возможностей, то выходцам 
из других государств придется 
позаботиться о себе самим. 

«Теперь иностранные ми-
гранты ищут жилье для ре-
гистрации и постановки на 
миграционный учет само-
стоятельно. В связи с этим, 
может быть, и наблюдается 
сокращение прибывающих в 
наш город жителей соседних 
государств, – добавляет Вера 
Крюкова. – Сейчас найти жи-
лое помещение, владельцы 
которого зарегистрируют и по-
ставят на миграционный учет 
иностранного арендатора, 
проблематично. Оформлять 
официально, надлежащим 
образом хотят далеко не все, 
потому что придется нести 
полную ответственность за 
постояльцев».

По новым правилам росси-
яне, которые сдают квартиру 
иностранцам, автоматически 

становятся «принимающей 
стороной». Им придется жест-
ко контролировать все переме-
щения иностранных жильцов 
по территории Российской Фе-
дерации. Потому что ставить 
их на миграционный учет не-
обходимо после каждого въез-
да. Если иностранец окажется 
на территории РФ и забудет 
сообщить об этом арендода-
телю, то последний станет на-
рушителем закона, сам того не 
подозревая. С другой стороны, 
иностранцы могут оказаться в 
затруднительном положении, 
если арендодатель вдруг от-
кажется ставить их на мигра-
ционный учет или не сможет 
физически выполнить требо-
вания закона, например, по 
причине своего отъезда. Кроме 

того, арендодатель не будет 
делать это бесплатно: договор 
аренды предполагает, что за 
сдачу жилья хозяин платит 
налоги, а регистрация и арен-
да «по дружбе», вне налого-

вого поля, ведет к серьезной 
ответственности, вплоть до 
уголовной. Таким образом, из-
менения в законодательстве 
повлекли за собой и увеличе-
ние стоимости аренды жилья 
для иностранных граждан. 
Еще одно нововведение, про-
писанное в законе, – россия-
не теперь наделены правом 
снимать с регистрационного 
учета мигрантов без участия и 
уведомления последних.

ЖЕЛАЮЩИМ 
ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ 
ОБЩЕЖИТИЕ?

В Муравленко четыре пред-
приятия раньше производили 
регистрацию трудовых ми-
грантов по месту располо-
жения юридического лица. 

Самые крупные из них – ООО 
«ЛенАр» и ООО «Север». Здесь 
в основном работали приез-
жие из Республики Армения. 
После внесенных изменений 
в законодательство на про-
тяжении последних девяти 
месяцев количество трудовых 
мигрантов, прибывающих из 
этой республики, также сни-
зилось. 

«В компаниях ищут свои 
пути решения вопроса реги-
страции и постановки на учет 
трудовых мигрантов в соот-
ветствии с новым законом. 
Кроме того, в городе очень 
много выходцев из Армении, 
которые давно здесь живут, 
сегодня уже имеют российское 
гражданство и могут оказать 
помощь тем, кто приехал не-
давно, – рассказывает Вера 
Крюкова. – Еще один распро-

страненный метод, к которо-
му прибегают руководители 
предприятий, – приобретение 
в собственность квартиры в 
доме деревянного исполнения 
и регистрация в ней трудовых 
мигрантов. Законодательство 
при этом соблюдается неукос-
нительно, потому что все по-
ставленные на миграционный 
учет иностранные граждане 
подвергаются незамедлитель-
ной проверке со стороны ор-
ганов внутренних дел. Если, 
например, мигрант встал на 
учет в январе, то уже в феврале 
по месту регистрации будет 
проведена проверка, чтобы 
убедиться, что он действитель-
но там проживает». 

В ООО «ЛенАр» проблем 
с регистрацией трудовых 
мигрантов не возникает. Се-
годня там работает более 20 
иностранных граждан. «На 
производственной террито-
рии предприятия находится 
общежитие, в котором наши 
сотрудники регистрируются 
и проживают. Это не противо-
речит законодательству», – от-
мечает главный инженер ком-
пании Роман Доценко. Такое 
же решение найдено и в ООО 
«Север». Здесь на сегодняш-
ний день официально трудит-
ся около 40 мигрантов. «У нас 
тоже есть общежитие, которое 
мы предоставляем прибываю-
щим на работу иностранным 
гражданам. Часть работников 
регистрируется именно там. 
Те же, кто по каким-либо при-
чинам не хочет жить в обще-
житии, самостоятельно нахо-
дят квартиры, которые арен-
дуют, и регистрируются в них. 
В этом случае они сами несут 
ответственность за исполне-
ние требований российского 
миграционного законодатель-
ства», – пояснила начальник 
отдела кадров предприятия 
Светлана Слесарчук. 

Отметим, в Муравленко в 
прошлом году было заведено 
16 уголовных дел, связанных 
с нарушением миграционного 
законодательства. По решению 
суда те, кто незаконно зареги-
стрировали иностранных ми-
грантов, получили наказание 
в виде штрафа. 

#детали

ЗАКОН ДЛЯ МИГРАНТОВ 
УЖЕСТОЧИЛИ
Регистрация – только по месту проживания

Кстати

МВД напоминает, что если мигрант не будет проживать там, где 
он зарегистрирован, то владельцам недвижимости, в которой 
иностранец поставлен на учет, грозит уголовная ответственность по 
ст. 322 ч. 3 УК РФ. Наказание, предусмотренное в данном случае, –  
лишение свободы до трех лет. За непостановку иностранного 
гражданина на миграционный учет владелец жилья может быть 
подвергнут штрафу в размере от 2 000 до 4 000 рублей.  
За постановку на миграционный учет иностранного работника 
по адресу компании при отсутствии мест для проживания, 
работодателю грозит штраф за предоставление ложных сведений  
в размере от 350 тысяч до 800 тысяч рублей.

 ] В ООО «Север» официально трудится около 40 мигрантов /  
ФОТО ОЛЬГИ ЧЁРНОЙ

По новому закону трудовые мигранты 
могут регистрироваться только по месту 
проживания. Это должно быть именно 
жилое помещение, в котором иностранный 
гражданин проводит свое нерабочее время: 
кушает, отдыхает, спит – квартира или  
ее часть, комната.

“
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 zЮлия Сидарюк, sidaryuk.ul@muravlenko.media

Чтобы быть в курсе событий, происходящих в 
стремительно развивающемся мире, мы включаем 
телевизор, покупаем газету, заходим в интернет. 
Оставаться в стороне – всё равно что не жить. 
Информационное пространство в наши дни не 
просто расширяется, оно становится всё более и 
более стремительным, заставляя и СМИ быть  более 
оперативными. Сменяют друг друга поколения 
журналистской братии, появляются новые 
современные технологии. О том, какой была и как 
за последние годы изменилась работа журналиста, 
своем первом опыте и о самом запоминающемся  
и интересном в профессиональной деятельности  
рассказывают сотрудники «Муравленко Медиа».

НА ДИКТОФОН 
НАДЕЙСЯ…

Вера Золотова, редактор 
бюро проверки: 

– К хорошему, например, 
к диктофонам, привыкаешь 
быстро… А ведь раньше у корре-
спондента в руках были только 
блокнот и ручка. Однажды мне 
пришлось прибегнуть к этим 
простым и верным помощни-
кам, когда беседовала с одним 
из руководителей. Интервью 
было назначено на определен-
ное время. А затем звонок – 
надо подойти пораньше. Всё 
бы ничего, да батарея дикто-
фона была почти разряжена, 
и я переживала, хватит ли её. 

И вот я задаю вопросы, вре-
мя от времени делая пометки 
в блокноте. После десяти ми-
нут беседы вижу: на экранчике 
диктофона потухли цифры. Всё! 
Техники у меня нет. А впереди 
еще столько вопросов… И тог-
да я стала ответы записывать. 
Оставшиеся 20 минут интер-
вью я была чуть ли не без со-

знания, потому что понимала, 
что вряд ли успею всё взять на 
карандаш. Интервью законче-
но, все вопросы заданы, я снова 
на работе. С такой скоростью 
я ещё не печатала! Благодаря 
цепкой памяти по ключевым 
словам восстанавливала про-
должительную и насыщенную 
беседу. Поверьте, это непросто, 
ведь надо воспроизвести фак-
тический материал, сохранить 
стиль речи... 

Статью напечатали. Судя 
по реакции героя интервью, 
я поняла, что не исказила его 
мысли и речь. А это главное!

ОНЛАЙН БЕЗ ВЫХОДНЫХ

Анастасия Пономарёва, 
менеджер информационных 
ресурсов:

– Когда пять лет назад я 
пришла работать корреспон-
дентом в газету «Наш город», 
даже предположить не могла, 
что в скором будущем моя ос-
новная деятельность будет так 
тесно связана с интернетом. 

Заниматься сайтом и соцсе-
тями мне приходилось, когда 
еще телевидение, радио и га-
зета в нашем городе существо-
вали отдельно. Но те объемы 
работы никак не сопоставимы 
с сегодняшними, когда нужно 
быть онлайн практически весь 
день и без выходных. Не скрою, 
перестроиться оказалось не-
просто. Привыкнув к актив-
ной журналистской работе –  
встречам, мероприятиям, 
интервью, я вдруг оказалась 
один на один с... компьютером. 
Большая часть моей новой ра-
боты казалась мне рутинной, 
но постепенно я ее полюбила. 
Сейчас мы стараемся разно-
образить наш контент на сайте 
и в соцсетях: готовим ролики, 
инфографику, тесты. Словом, 
постоянно находимся в по-
исках новых форматов, чтобы 
оставаться интересными для 
наших читателей и зрителей.

ПРИВЫЧКА 
ПЕРЕПРОВЕРЯТЬ

Зульфия Фарвазова, спе-
циальный корреспондент:

– Моя трудовая деятельность 
началась десять лет назад в по-
добной «Муравленко Медиа» 
редакции: журналисты писали 
сюжеты для телевизионного 
выпуска, статьи для газеты и 
сайта. Однажды нас с коллегой 
отправили в аэропорт встре-
чать группу ребят, прилетев-
ших с молодежного форума 
«Селигер», где они представ-
ляли учредителя нашей редак-
ции. Интервью мы у них взяли 
прямо у гудящего самолета. 
Доставать диктофон при таком 
шуме смысла не было, поэтому 
радостное событие писалось 
только на кассету.

В редакции я взяла ее у 
оператора, расшифровала и 
написала статью, забыв от-
мотать запись на конец (такие 
в те годы были технологии). 
Коллега отправился с той же 
кассетой на следующую съем-
ку, и «поверх» прежнего видео 
записал другое. Тогда по моей 
вине редакция осталась без 
материала, а  у меня вырабо-
талась привычка всё перепро-
верять.

ЦЕЛЫЕ ЖИЗНИ 
ПРОЖИТЫ ЗАНОВО

Елена Митрофанова, ре-
дактор бюро проверки:

– На мой взгляд, самое за-
мечательное в работе кор-
респондента – это встречи и 
знакомства с новыми людь-
ми. Когда я работала жур-
налистом, герои рубрики 
«Бессмертный полк» почти 
всегда говорили: «У нас мало 
информации, мы почти ни-
чего не знаем о наших род-
ных-фронтовиках». А потом 
словно включался проектор 
памяти, где слайд за слайдом 
оживали истории участников 
войны. Мы вместе плакали, 
искали информацию на сай-
те «Подвиг народа», звонили 
родственникам из других го-
родов и даже стран, скани-
ровали старые фотографии, 
расшифровывая расплывча-
тые, выцветшие от времени 
надписи на оборотах. Целые 
жизни были прожиты заново, 
мои герои восстанавливали 
по крупицам то, что, каза-
лось, было забыто. И как же 
это было прекрасно: видеть в 
их глазах любовь и гордость за 
своего фронтовика, гордиться 
вместе с ними.

ПЕРЕДЕЛЫВАЛ  
ШЕСТЬ РАЗ

Эрнэст Бавшин, редактор:
– На телевидение я пришел 

работать в феврале 99-го. Срав-
нивать условия работы тех лет 
с сегодняшними, наверное, 
неправильно, но главное изме-
нение – темп работы. Если ты 
не можешь сегодня его выдер-
жать, просто останешься, как 
говорится, за бортом информа-
ционной лодки. За 20-летнюю 
историю работы на городском 
ТВ случались грустные, смеш-
ные, а то и вовсе отчаянные 
ситуации. 

На всю жизнь я запомнил 
свой первый телевизион-
ный сюжет. Так как одно из 
моих образований связано с 
сельским хозяйством, редак-
тор отправил меня на очень  
серьезное мероприятие с 
участием представителей 
агропромышленного депар-
тамента Ямала. Представьте: 
серьезные чиновники и я, со-
всем зеленый корреспондент. 
Пришлось набраться храбро-
сти и показать им: я понимаю, 
что такое сельское хозяйство. 
Мы всё отсняли, записали ин-
тервью, а вот когда я начал 
писать сам сюжет, выходило 
не очень. Компьютеров в те 
годы было мало, приходилось 
занимать очередь или писать 
от руки. Первый написанный 
от руки вариант сюжета ре-
дактор без слов отправил в 
корзину. Та же участь постиг-
ла второй, третий и последу-
ющие... И только шестой вари-
ант текста, да и тот с правкой 
редактора, был одобрен. Вот 
так работали и учились. Се-
годня, конечно, такая роскошь 
непозволительна. 

ВРЕМЯ ТРЕБУЕТ 
ОПЕРАТИВНОСТИ
Сотрудники «Муравленко Медиа» –  
о журналистике и технологиях

Мозговые штурмы, почти полсотни телефонных звонков за 
неделю, мониторинг социальных сетей и сайтов, планерки, 
встречи, съемки, редактура, монтаж, верстка, печать… 
За каждым номером газеты, который вы держите в руках, за 
каждой программой на радио и телевидении, статьей на сайте 
стоит единый редакционный процесс. Описать его с точностью 
не получится, да, думаю, и не нужно. Ведь нашему читателю, зри-
телю, радиослушателю, интернет-пользователю или подписчику 
в соцсетях важно не то, как мы делаем, а какой контент в конеч-
ном итоге производим. Насколько оперативно, информативно, 
достоверно и разносторонне мы доставляем его до вас. Мы, как 
на кухне дорогого ресторана, должны готовить «эксклюзивные 
блюда». Такие, чтобы хотелось «съесть до последней крошки». 
Не скрываю, нам еще нужно над многим работать – менять, 
внедрять, придумывать, создавать. Сегодня работаем над кон-
цепцией собственного телевизионного канала с 24-часовым 
вещанием. Предполагаю, что многие из вас сейчас подумали 
или сказали: «Куда вы замахнулись?!» А я отвечу: да, мы рискуем, 
это серьезный шаг. Но по-другому уже нельзя, стоять на месте 
тем более. Мы должны отвечать на запросы аудитории и будем! 
Все происходящие вокруг нас события и истории обязательно 
найдут свое отражение в программах на телевидении и радио, 
в интернете и на страницах газеты «Наш город».

 ] Наши журналисты и операторы всегда оказываются в нужном месте в нужное время /  
ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

 ] Светлана Грачёва, начальник службы средств массовых  
коммуникаций
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ДЕЛО ВКУСА

 zАнастасия Попова, popova.av@muravlenko.media

Еще вчера она играла жену главы семейства 
Габи в постановке «8 любящих женщин», 
готовила к запуску вместе с товарищами и 
единомышленниками праздник «День соседа», 
а также была признана лучшим волонтером 
в сфере культуры на Ямале. И, кажется, эта 
активность только растет с каждым днем. Ни 
одно культурное мероприятие, молодежная 
встреча или поэтический квартирник в 
Муравленко не обходится без ее участия. Дом 
Лилии Поповой всегда полон гостей. Здесь 
уютно, весело и вкусно пахнет домашней 
едой. Это неудивительно, его хозяйка – душа 
компании, яркая, харизматичная и очень 
гостеприимная девушка. 

На Север семья Лилии По-
повой переехала из Рязани, 
когда девочке исполнилось 
всего три года. Всю жизнь она 
вместе с родителями прожи-
ла в Муравленко. Окончила 
4-ю школу, получила высшее 
образование управленца в 
Рязанском государственном 
университете имени Сергея 
Есенина, работала библиотека-
рем. Сегодня Лилия является 
помощником депутата Зако-
нодательного Собрания Яма-
ло-Ненецкого автономного 
округа и готова с еще большей 
отдачей трудиться на благо 
родного города и региона. 

– Я с самого детства очень 
любила помогать бабушке и 
маме накрывать на стол. Мы 

вместе лепили пельмени, рас-
катывали  тесто на пирожки и 
готовили салаты. Первое мое 
самостоятельное блюдо – яич-
ница. А вот выпечкой я начала 
увлекаться и много готовить 
только после рождения сына 
Ванечки, – делится Лилия.

Ване всего семь, вместе с 
мамой они проводят всё сво-
бодное время: отдыхают, пу-
тешествуют, учатся готовить. 
Ваня очень любит мамины 
супы, запеканки и выпечку. 
Каждый фирменный ее ре-
цепт, который в их семье пе-
редается из поколения в по-
коление, родом из Рязанской 
губернии. Кстати, на родине 
нашей героини очень развит 
гастрономический туризм.

ЗНАМЕНИТЫЕ БЛЮДА РЯЗАНСКОЙ ГУБЕРНИИ 
Рецепты от Лилии Поповой

Запеканка  
«По-рязански»

ИНГРЕДИЕНТЫ
Филе куриное – 350 г
Кабачок – 500 г
Яйцо – 2 шт.
Лук репчатый – 60 г
Рис отварной – 80 г
Сыр твердый – 80 г
Соль – по вкусу
Перец черный молотый – по 

вкусу

– Очень сытная и вкусная 
запеканка – фаворит на нашем 
столе. В моей семье, несмотря 
на разные гастрономические 
пристрастия, все очень лю-
бят это блюдо. А готовится оно 
очень просто. Куриное филе 
следует нарезать небольшими 
кубиками. Лук необходимо 
очистить от кожуры и наре-
зать в произвольной форме. 
После важно пропустить через 
мясорубку куриное филе вме-
сте с луком, а потом добавить 

натёртый на крупной тёрке 
кабачок без кожуры. Следую-
щий шаг – добавляем заранее 
отваренный до готовности рис 
и сырые яйца, всё тщатель-
но перемешиваем, солим и 
перчим. Выкладываем полу-
чившуюся массу в форму для 
запекания,  предварительно 
смазанную маслом. Запекать 

блюдо следует при 180-190 гра-
дусах 40 минут. За 5 минут до 
готовности всю поверхность 
запеканки засыпаем натёр-
тым твёрдым сыром и даём 
ему расплавиться. Запеканка 
из кабачков с курицей и ри-
сом готова! Подавайте блюдо 
в горячем или тёплом виде со 
сметаной.

Оладьи  
из говяжьей 
печени

ИНГРЕДИЕНТЫ
Печень говяжья  – 500 г
Сметана  – 200 г
Яйца  – 2 шт.
Мука  – 2 ст. ложки
Морковь  – 1 шт.
Лук  – 1 шт.
Специи  – по вкусу 

– Предварительно размо-
раживаем печень, можно ее 
замочить на полчаса в моло-
ке или воде, чтобы она стала 
мягче. Морковь и лук нарезаем 
мелко и обжариваем в расти-
тельном масле. Печень и за-
жарку измельчаем в блендере 
или в кухонном комбайне. До-
бавляем яйца, муку и специи. 

Формируем ложкой оладьи и 
обжариваем каждый с двух 
сторон на сковороде. После 
смазываем их сметаной и от-
правляем томиться в духовку 

на 15-20 минут при темпера-
туре 120 градусов, чтобы ола-
дьи подрумянились. Блюдо 
готово! 

Приятного аппетита!

 ] Ваня очень любит мамины супы, запеканки и выпечку и уже учится готовить / ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

В каждом регионе нашей страны есть свои, 
особенные блюда. Их знают и любят. Передают 
рецепты из поколения в поколение. Известность 
таких блюд выходит  далеко за пределы региона, 
расходясь по стране и миру.

Кулинарное путешествие по стране

#любимоеблюдо

Кстати

РЯЗАНСКИЙ ЯГНОК
Среди гурманов и просто любителей рязанской кухни очень по-

пулярен ягнок, который представляет собой мясо жареного ягненка 
или запеченную свинину. Кроме того, гости Рязани обязательно 
должны отведать кашу с добавлением натурального меда или 
грибов, а также запеканку из курицы и кабачков. 

БЕФСТРОГАНОВ
Это блюдо появилось в царские времена именно в Петербурге. 

Мелко нарезанную говядину, предварительно слегка отбитую, 
обжаривают 2–3 минуты. Главная особенность – на сковороду 
необходимо выложить кольца лука так, чтобы мясо не сопри-
касалось с поверхностью посуды. Затем в соусе из сметаны и 
томатной пасты тушить 15–20 минут. 

САРАТОВСКИЙ КАЛАЧ
Есть калач муромский, есть московский, а есть совершенно 

особый – саратовский, он-то и стал своеобразным брендом 
области. Производство калачей в России известно с XIV века. 
В Саратове хлебное изделие стали производить чуть позже, и 
оно настолько полюбилось горожанам, что однажды решили 
отмечать его день рождения.

ТУЛЬСКИЙ ПРЯНИК
Тула – это не только оружие и самовары. Тула – это также тра-

диционные русские пряники. Известны с 1685 года. Одна из их 
особенностей – традиционная прямоугольная или близкая к ней 
форма. Начинка классическая: повидло или сгущенное молоко.
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#состязания

В ФОКУСЕ

 zВалерия Чижик, chizhik.va@muravlenko.media

Муравленковцы приняли участие 
в муниципальном этапе фестиваля 
Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне». Свои силы 
проверили не только взрослые, но и дети. 

Самые юные участники II –  
IV ступеней открыли фести-
валь. После получения «бегун-
ков», в которых отражены эта-
пы испытаний, отправились 
выполнять нормативы. Сергей 
Сальник, ученик второй шко-
лы, сумел отжаться от пола 
более 50 раз. И это один из луч-
ших результатов соревнова-
ний среди учащихся. Сергей 
признается, что трудней всего 
ему было сдавать норматив на 
гибкость, хотя он тренируется 
и дома, и в спортивных секци-
ях – на самбо и хоккее.

Гибкость, отжимание, пры-
жок в длину и пресс. Всего че-
тыре испытания. Для многих 
проверять себя на прочность не 
впервой. В копилке Ильи Гав-
рилова уже несколько золотых 
знаков отличия. Так что семи-
классник выполняет нормати-
вы в числе первых. Он занима-
ется легкой атлетикой, делает 
разные упражнения и старается 
максимально развить свои на-
выки. Признается, что плавание 
помогает улучшить выносли-

вость, гибкость, он постоянно 
увеличивает нагрузки, и это 
соответственно сказывается на 
его физической подготовке.

В этом году фестиваль ГТО, 
состоявшийся в рамках спар-
такиады учащихся, молодежи 
и трудящихся, собрал более 
200 муравленковцев. Жители 
города соревновались в лич-
ном и командном первен-
ствах. Лучшие юные спортсме-
ны войдут в сборную города. 

Полина Молодцова, глав-
ный судья центра тестиро-
вания ГТО в г. Муравленко, 
отметила, что участники 5–9 
классов будут отбираться на 
региональном этапе, и по его 
итогам осенью поедут на все-
российские соревнования в 
«Артек».

Муравленковцы каждый год 
уверенно заявляют, что гото-
вы к труду и обороне. Итоги 
фестиваля подведут позднее. 
Тогда станут известны и имена 
ребят, которые отправятся на 
региональный этап летнего фе-
стиваля ГТО, пройдёт в мае.

ЛУЧШИЕ ПОЕДУТ В «АРТЕК»
В Муравленко состоялся фестиваль ГТО

 ] Ребята соревновались в личном и командном первенствах / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК
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